

## Academia Solemne de San Isidoro

El día 16 de abril celebró nuestra Sección de Humanidades Clásicas la festividad de su Patrono, San Isidoro, trasladada del día 4 del mismo mes.

A las 10 se tuvo una misa votiva del Santo, armonizada por un coro de alumnos de la Sección, con bellos motetes polifónicos.

Después, a las 11, se celebró el acto académico dirigido por el Dr. R. P. Julio Campos, Sch. P., profesor ordinario de dicha Sección, que orientó las prácticas de investigación del presente curso con los alumnos de 4.º y 5.º hacia el estudio de Tertuliano.

El tema de este acto versó sobre «*Tertuliano, primer escritor de la literatura latino-cristiana*», que se distribuyó en los tres aspectos siguientes:

I. *Doctrina filosófica y teológica de la "Penitencia" en Tertuliano*, tema desarrollado por Fr. Guido de Milipilla, O. F. M. C. El expositor empezó trazando una breve semblanza biográfica de Tertuliano, su significación en la Teología y en la Literatura latina, por la originalidad de sus ideas y estilo. Después dio una descripción en grandes líneas y en síntesis de las ideas principales filosóficas y teológicas sobre la Penitencia que se encuentran en las diversas obras de Tertuliano destacando los textos correspondientes.

II. *El concepto de "sacramentum" en Tertuliano*, fue expuesto por Fr. Tomás Burgos, O. F. M. Con recto criterio filológico recoge los varios sentidos que ofrece el término «Sacramentum» en los autores profanos pre-cristianos, sobre todo en el terreno militar y jurídico. Más extensamente recorre y señala los múltiples valores semánticos que adopta en el escritor Africano, desde el sentido de *res sacra* y *mysterium* hasta el de *figura* y *prophetia*, siendo notable que no aparece todavía el de «sacramento» que ha quedado después definitivo en la Teología, desde el siglo iv. Es interesante la confrontación que hace el disertante con los casos y usos que del vocablo dan las versiones bíblicas, *Vetus* y *Vulgata*. Y termina el trabajo teniendo en cuenta el valor que S. Cipriano, próximo a Tertuliano, atribuye a esta palabra, para observar la evolución histórica de su significación y la originalidad de muchos sentidos aplicados por Tertuliano.

Este trabajo, por el interés que tiene, se publica íntegro en este mismo número de «HELMANTICA».